

三条市立大島中学校学校だより

令和6年8月21日(水)【第5号】

洋々

教育目標：「正しい判断 たくましい実行」
年度の重点：学校教育全体で取り組むキャリア教育
生徒会スローガン：一人一人が居心地のよい島中をつくろう！

電話:0256-33-2317

ホームページ:<https://www.city.sanjo.niigata.jp/section/ojimachu/>



学校で学べること

8月28日は2学期の始業式です。2学期は行事を通して、自分の学年や他学年との交流が深まり、生徒一人一人に一段と成長が見られる学期です。コロナ禍を経て、広義における学校の存在意義について問われるようになりました。2学期は、まさに、学校ならではの、目標に向けて、異なる感性をもつ者同志が、体験や対話を通して経験を積み合う機会に富んだ学期です。生徒には、もやもやをそのままにせず、困ったら助けを求め、互いに対等な立場で到達点を探してもらいたいと思います。

さて、先日、パリオリンピックが閉幕しました。オリンピックは「平和の祭典」と言われますが、閉会式でIOCのバッハ会長は、「国同士が戦争で分断されようとも、皆さんは平和の文化を作った」と述べました。先日行われた広島平和記念式典に、本校の生徒会長も三条市の代表の一人として参加しましたが、その広島市と同様に原爆を投下された長崎市の市長は、記念式典におけるスピーチで「どんなに険しくても、対話と外交努力により平和な解決への道を探ることを求める」と述べました。対話は平和への道であり、対話するスキルは学校で学べることのひとつだと考えます。行事への取組を貴重な学びの機会とし、生徒達の、純粋な向上する気持ちを大切に、全職員で一人一人の生徒に寄り添い励まし支援することに努めます。行事の際は、保護者・地域の皆様に、生徒の輝く姿をご覧いただきたいと存じます。

第1回スポーツ大会

体育祭の軍対抗でドッジボールを行いました。

7月24日(水)にスポーツ大会を実施しました。この行事は、チームの仲間と互いに良いプレーを褒め合ったり、励まし合ったりすることを通して、親睦を深めることを目的として生活委員会が企画しました。

今回は、体育祭の赤軍、白軍に分かれてのドッジボールを行いました。教師の力を借りず、生活委員会が中心となって運営しました。生徒はとても楽しそうに元気に活動し交流を深めました。その後、体育祭結団式を行い、9月の本番に向けて、更に結束を高めました。



2年生 職場体験

とてもよい経験になりました！

7月29日(月)30日(火)に2年生は職場体験を行いました。今年は、生徒の気持ちを大切に、保育園、公民館、販売業、接客業、飲食業など16か所の事業所様にご協力をいただきました。

普段、「客」として活用している店舗等で、職場体験では人をお迎えする立場を経験しました。事前にあいさつや身だしなみなどを学校で学び、日常から気を付けていることが体験では発揮されたようです。事業者様からは大島中学校の生徒はしっかり体験してくれた。うれしい報告をいただきました。とてもよい経験をさせていただきました。ご協力いただいた事業所の皆様、保護者の皆様、ありがとうございました。



令和6年度緑風体育祭（大島中学校体育祭）案内

体育祭スローガン

か け る

翔

～無限の可能性、空までFLY HIGH !!～



日頃から、本校の教育活動にご理解・ご協力をいただきありがとうございます。
下記の日程で、令和6年度緑風体育祭を実施いたします。ぜひ、ご来校いただき、生徒の活動をご覧ください。

- 1 日 時 9月21日(土) 午前8時30分 開会式
※雨天の場合、9月23日(月)に延期します。その場合は、9月21日(土)は週休日となります。9月24日(火)は振替休業日です。これ以降の延期の場合は、9月25日(水)以降になります。

- 2 会 場 大島中学校グラウンド

3 留意事項

- ◆保護者用応援スペースを多く設けますが、保護者用のテントは設置いたしません。日傘や帽子、個人用の折りたたみ式椅子、水分補給用の水筒等をご準備していただき、個々での熱中症対策をお願いいたします。
- ◆駐車場が狭いので、できる限り徒歩で来場していただき、路上駐車のないようお願いいたします。

4 日 程【天候等で時間変更する場合があります。】

- 開会式 (8 : 3 0 ~ 8 : 3 5)
準備運動後、8時40分から「全校よさこい」を披露します。
- 競 技 (8 : 5 0 ~ 1 1 : 0 0)

No.	競技名	出場選手	開始予定時刻
1	大縄跳び	全校生徒	8 : 5 0
2	玉入れ	選択生徒A	9 : 1 0
3	台風の目	選択生徒B	9 : 3 0
4	綱引き	全校生徒	9 : 5 5

～ 休憩 ～

5	全校リレー	全校生徒	1 0 : 2 0
6	応援合戦	全校生徒	1 0 : 4 5

- 閉会式 (1 1 : 0 5 ~ 1 1 : 2 0)
- 解団式 (1 1 : 2 0 ~ 1 1 : 3 5)
その後、1, 2年生写真撮影後片付け、3年生卒業アルバム撮影、終学活
- 生徒完全下校 (1 2 : 4 5) お弁当の用意は必要ありません!

■□■ 9月学校行事予定 ■□■

日	曜	校内行事	終学活 終了	完全 下校	部活動	日	曜	校内行事	終学活 終了	完全 下校	部活動
1	日					16	月	敬老の日			
2	月	英検IBA、ALT(1日) 「おはようDay」打ち合わせ	活動終了 16:00	17:45	○	17	火		15:55	17:45	○
3	火		15:55	17:45	○	18	水	ALT(1日)	15:40	15:55	×
4	水	おおじまおはようDay②	15:40	15:55	×	19	木		15:55	17:45	○
5	木	PTA三役会② 中越合同新人水泳大会	15:55	17:45	○	20	金	体育祭予行、会場準備 部活動なし	活動終了 14:25	14:50	×
6	金		15:10	16:40	○	21	土	緑風体育祭	12:30	12:45	×
7	土					22	日	秋分の日			
8	日					23	月	振替休日 体育祭予備日			
9	月	教育相談②	16:15	17:45	○	24	火	振替休業日(21日の分)			
10	火	1年生食育授業	15:55	17:45	○	25	水	授業5限まで、清掃あり チャレンジ教室	14:35	14:50	×
11	水	専門委員会(6限)	15:40	15:55	×	26	木		15:55	17:45	○
12	木	ALT(1日)	15:55	17:45	○	27	金	第2回英語検定 第3回FM放送「Schoolカッパ」 放送日	15:10	16:40	○
13	金		15:10	16:40	○	28	土				
14	土					29	日				
15	日					30	月	新人大会激励会	活動終了 15:55	17:45	○

☆7月19日の防災学習の様子が8月17日の新潟日報に掲載されました☆

大島中学校では3年生で「わたしの主張」作文を書きます。大島中学校の代表生徒の意見文を抜粋で紹介します。

差別をなくすために

皆さんは世界中にいろいろな差別があることを知っていますか。例えば、人種差別や障害をもっている方への差別、女性への差別、感染者への差別、服役を終えた方への差別など、たくさんの差別があります。

では、なぜ人種差別が起こってしまうのでしょうか。原因は、偏見など意識的にある相手への不理解であると考えます。社会の様々な場面で、性別・人種・年齢・職業などによって、差別が起こっているそうです。また、歴史や文化が差別を生み出してしまうこともあります。世界で多くの人々が歴史的、文化的な理由による差別に苦しめられているそうです。

差別をなくしていくために、私たちができることは、差別の原因となっていることに対して、理解を深めることです。差別は相手への不理解で起きてしまうことが多いと思います。自分ももっていた誤った偏見や固定観念に気づくことで、自分ができる支援や行動があることにも気付くことができたりすると思います。また、差別に苦しんでいる方の気持ちを知ること、自分に何ができるか考えたり、実際に支援をしたりすることができると思います。私も差別について理解を深めることができるようにさらに知識を身に付け、自分の発言や考えが差別にならないか、よく考えて行動をしたいです。いつかこの世界から差別がなくなり、皆が笑顔で生活できる。そんな世界になってほしいと願っています。